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Ocho columnas 
 

 
 

 

"No conviene a nadie dar pasos atrás en el TLC" 
Norteamérica no debe perder competitividad: AmCham. 
 

 
Duplica Hacienda auditorías 
Impone récord de supervisión. 
 

 

Ve Meade poco espacio para bajar impuestos 
Expertos. Limitadas opciones frente a una reforma fiscal en Estados Unidos. 
 

 

“Reforma fiscal, escudo ante choques externos” 
Generará crecimiento de la economía: BID, PWC y CEESP. 
 

 
Peña: mantener la educación sin cambio “inmoral” 
Encabeza la presentación del nuevo modelo de enseñanza. 
 

 
Educación sin cambio, “inmoral e irresponsable” 
Peña pide “compromiso histórico y emprender la revolución más importante”. 
 

 
EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL 

En peligro, elecciones de la CDMX 
Consejería jurídica admite riesgo. 
 

 
Convocan a revolución educativa del siglo XXI 
Llama Peña Nieto a profesores, autoridades y padres de familia a hacerla realidad. 
 

La Razón 
Apuesta México a nuevo modelo: poder a escuelas, inglés, adiós a 
memorizar… 
Pone fin a un sistema educativo de 60 años. 

http://www.nuevoexcelsior.com.mx/Excelsior/index.jsp


 

 
ONGs bajo la lupa del SAT 
Registradas 9 mil, pero hay 25 mil: senadora Torres Peimbert. 
 

 
¡Guerrero negro! 
23 ejecutados. 
 

 

¡Zona roja! 
A balazos matan a hombre y lesionan a 2 más en un antro de la zona rosa; 4 
presuntos sicarios se dieron a la fuga, pero policías los lograron detener. 
 

 

Llama Peña a una revolución educativa 
“Irresponsable, vergonzoso e inmoral” no transformarla. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/laprensa


 
 

Panorama Nacional 
 
 

Calidad educativa, el desafío de hoy: Peña Nieto (El Sol de México, Carlos Lara, 5 

A) 
El Nuevo Modelo Educativo pone a México en la ruta correcta para tener mejores 
maestros, escuelas y contenidos educativos en beneficio de los mexicanos de hoy y 
de mañana, por lo que construir este cambio revolucionario e histórico es 
responsabilidad de todos, aseguró el presidente Enrique Peña Nieto. 
En el marco de la Presentación del Modelo Educativo para la Educación Obligatoria, el 
Jefe del Ejecutivo aseveró que si se trabaja de manera coordinada se garantizará una 
educación de calidad y sobre todo que aliente la creatividad. 
También puedes leer: SEP presenta Nuevo Modelo Educativo para el ciclo 2018-2019 
Indicó que una esta debe ser una formación para que se viva en un ambiente de 
justicia y de paz, para que la enseñanza forme ciudadanos comprometidos con la 
legalidad y el fortalecimiento democrático de México. 
En el Patio de Honor del Palacio Nacional, el Primer Mandatario afirmó que, con este 
Nuevo Modelo Educativo, México convoca a los maestros, a las autoridades 
educativas y a los padres de familia a “emprender la revolución educativa más 
importante en casi un siglo”. 
 

En peligro, elecciones de la CDMX (Excélsior, María Fernanda Navarro y Juan Pablo 

Reyes, P.P.-P4 Comunidad). 
Las elecciones de 2018 para renovar la Jefatura de Gobierno, para elegir al Congreso 
local, alcaldes y concejales están en peligro por las impugnaciones a la Constitución 
de la Ciudad de México, admitió el Consejero Jurídico del gobierno capitalino, Manuel 
Granados. 
Desde ayer, Javier Laynez, ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
(SCJN), analiza la admisión a trámite de las controversias constitucionales 
presentadas por la Presidencia de la República y por el Tribunal Superior de Justicia 
de la CDMX, que impugnan diversos artículos de la recién aprobada Constitución 
local. 
Para Granados, debe continuar la elaboración de las leyes secundarias, que “tienen 
que aprobarse en mayo próximo, porque así lo dispone la legislación electoral federal. 
“Sin embargo, en caso de que no sean aprobadas estas reformas, se pone en riesgo 
la aprobación de alcaldes y de todas las adecuaciones que se proponen en la 
Constitución de la CDMX”, dijo Granados, quien encabeza la defensa legal de la 
Constitución local. 
 

Duplica Hacienda auditorías (Reforma, Gonzalo Soto, P.P.). 
CDMX. - El fisco mexicano inició el año muy activo en materia de auditorías y 
revisiones de los contribuyentes. 
De acuerdo con cifras del Servicio de Administración Tributaria (SAT), tan sólo en 
enero de este año concluyó 11 mil 376 auditorías a empresas y personas físicas del 
País con las que tenía algún desacuerdo fiscal o deseaba revisar alguna parte de su 
operación. 
Esta cifra es más del doble de las revisiones que el fisco realizó a los contribuyentes 
en el mismo mes de 2016. 
En enero del año pasado, el SAT concluyó apenas 4 mil 334 auditorías a los 
contribuyentes, mientras que un año atrás la cifra ascendió a 5 mil 303. 
 

Ve Meade poco espacio para bajar impuestos (El Financiero, Daizú Patiño, P.P.-P4 

Economía). 



Es estrecho el espacio fiscal que tiene México para responder a una reforma fiscal que 
baje impuestos en EU, advirtió José Antonio Meade, secretario de Hacienda. 
“Tenemos menos espacio. México está en proceso de reducir su nivel de deuda como 
porcentaje del PIB”, dijo en entrevista con TV Azteca. 
Expertos coincidieron con Meade. Dijeron que bajar impuestos, y por ende ingresos, 
está limitado por el pago del servicio de la deuda, que aumenta con un dólar caro y 
tasas altas. 
Juan Pablo Castañón, presidente del CCE, dijo que “conviene ser prudentes y analizar 
la mejor estrategia”. 
 

Nuevas habilidades en la enseñanza para hacer ciudadanos exitosos en el 
siglo XXI (La Jornada, Laura Pov y Rosa Elvira Vargas, P.4 Política). 
En el nuevo modelo formativo para la enseñanza obligatoria el gobierno federal 
propone la reorganización del sistema educativo nacional y de las políticas públicas 
para el sector a través de cinco ejes estratégicos que contemplan la autonomía 
curricular y de gestión en las escuelas; nuevos contenidos curriculares enfocados en 
habilidades para hacer ciudadanos ‘‘exitosos’’ en el siglo XXI; una formación y 
desarrollo profesional docente basado en el mérito; una educación incluyente y 
equitativa, así como una nueva ‘‘gobernanza’’ del sistema educativo. 
Entre los tres documentos dados a conocer ayer en Palacio Nacional se incluye la 
versión definitiva del Modelo educativo para la educación obligatoria: educar para la 
libertad y la creatividad, en el que se precisa el nuevo planteamiento curricular, cuyos 
objetivos centrales son desarrollar ‘‘aprendizajes claves’’ en los alumnos a fin de que 
puedan ‘‘aprender a lo largo de la vida’’ y de forma progresiva. Destaca también, por 
ser parte de la nueva currícula nacional, la adquisición de habilidades 
socioemocionales en los alumnos. 
 

El PRD cierra filas en torno a la Constitución de la CDMX (La Crónica de hoy, 

Omar Díaz, P.15 Ciudad). 
Es una locura y una incongruencia que el Senado, la Presidencia de la República y 
hasta Morena quieran impugnar la Constitución Política de la Ciudad de México, 
consideró la presidenta nacional del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
Alejandra Barrales. 
En entrevista al participar en el inicio de la IV Reunión Plenaria del Grupo 
Parlamentario del PRD en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), precisó 
que 14 senadores, seis diputados constituyentes designados por el Ejecutivo Federal y 
la mayoría de los diputados de Morena votaron a favor de este documento, y algunos 
de ellos salieron a presumir que es un texto de avanzada, por lo que ahora —dijo— no 
se entienden las controversias y las acciones de inconstitucionalidad que se han 
presentado ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 
“Es un sentido de incongruencia, están impugnando lo que ellos votaron y lo que ellos 
salieron a reconocer y a felicitar como una Constitución de avanzada, y hoy esas 
personas que votaron son las que están buscando impugnar esta Constitución. Cada 
quien tiene derecho a ser incongruente, pero hay que señalarlo, me parece que esos 
es lo que hoy nos afecta a todos”, indicó. 
 

Frente a choques externos, reforma fiscal: expertos (El Economista, Yolanda 

Morales, P.6 Valores y Dinero). 
Una reforma tributaria para estimular el crecimiento económico de México; gasto 
redistributivo y fortalecer el Estado de Derecho son medidas que podrían reducir las 
vulnerabilidades a choques externos como la renegociación del Tratado de Libre 
Comercio con América del Norte (TLCAN); o la reforma fiscal de Estados Unidos, 
concuerdan expertos del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), la consultoría 
PwC y el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). 



En conversaciones separadas, José Juan Ruiz, economista en jefe del BID, y Luis 
Foncerrada, director del CEESP, coinciden en que el mercado doméstico debe ser la 
prioridad, procurando la consolidación fiscal y propiciando una inflación estable. 
Aparte, John Hawksworth, economista en jefe de PwC, observa que se trata de 
recomendaciones generales para economías emergentes, que permiten fortalecer la 
posición de los países ante los choques externos. 
“Se trata de una recomendación para las economías emergentes. A nivel general 
deberían avanzar en mejorar las instituciones, promover el cumplimiento de la ley y 
fortalecer sus regímenes regulatorios”. 
 

Alistan plan maestro para rescatar la tercera sección de Chapultepec (La 

Jornada, Alejandro Cruz Flores y Laura Gómez Flores, P.9 Capital). 
El Gobierno de la Ciudad de México y el Fideicomiso Pro Bosque de Chapultepec 
trabajan ya en un plan maestro para el rescate de la tercera sección de ese espacio, 
que incluye áreas verdes y recreativas, como el foro Cri Cri y los parques acuáticos El 
Rollo y Atlantis. Tras el anuncio, vecinos de Polanco manifestaron que estarán en 
alerta máxima para evitar que se pretenda concesionar dicha área. 
En conferencia de prensa, la titular de la Secretaría de Medio Ambiente, Tanya Müller 
García, explicó que se hará un diagnóstico para definir y marcar prioridades en las 
acciones de ordenamiento y rehabilitación que se llevarán a cabo en las casi 244 
hectáreas que constituyen esa área. 
Al señalar que tan sólo en el rescate de la segunda sección del bosque, la actual 
administración capitalina y el fideicomiso han invertido 715 millones de pesos, 
manifestó que el principal reto del nuevo proyecto será la conservación de las 144 
hectáreas de barrancas que existen en esa zona de Chapultepec. 
 

Sin seguro médico, 14 millones en 2018 si desmantelan el Obamacare (La 

Jornada, Agencias, P.22 Mundo). 
Washington. - Hasta 14 millones de estadunidenses perderían su seguro médico el 
año próximo si entra en vigor un plan republicano para desmantelar el Obamacare, 
afirmó este lunes la no partidista Oficina de Presupuestos del Congreso (CBO) en un 
potencial revés al presidente Donald Trump. 
El esperado informe estimó también que 24 millones más estarían sin seguro para 
2026 si es adoptado el plan que se debate en la Cámara de Representantes. El 
Obamacare permitió que unos 20 millones de ciudadanos sin seguro previo obtuvieran 
cobertura médica. 
La CBO calcula que 52 millones de personas carecerán de seguro para 2026 si el 
proyecto se convierte en ley, comparados con los 28 millones que no gozarían de 
cobertura si se mantuviera sin cambios la ley impulsada por el ex presidente Barack 
Obama. 
Dos comités de la Cámara de Representantes aprobaron la legislación para 
desmantelar el Obamacare que fue presentada hace una semana por líderes 
republicanos, pero se enfrenta a la oposición no sólo de los demócratas, sino también 
de actores del mundo sanitario como médicos y hospitales, y muchos conservadores.  
 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Desconoce delegado de la Procuraduría Agraria a comuneros de la isla La 
Palma (La Jornada Guerrero, Roberto Ramírez Bravo, p.web) 

El delegado de la Procuraduría Agraria de Guerrero, Ezequiel Zúñiga Galeana, 
desconoció a comuneros y avecindados de la isla La Palma y otorgó el poder para 
negociar una indemnización para esos terrenos, al presidente del comisariado ejidal y 



no a los propietarios directamente, señaló el abogado de los campesinos, Ulises 
Leñero García. 
En entrevista, dijo que es ilegal la acción del funcionario, porque cada ejidatario debe 
recibir directamente y no su dirigente. 
Señaló que Zúñiga Galeana hizo una asamblea el domingo pasado en el ejido de 
Zacatula e impidió el acceso a ejidatarios, posesionarios y jornaleros de La Palma, y a 
los que sí dejó pasar no les permitió hacer uso de la voz. 
 

Se intensifica un lío ejidal (Diario de Yucatán, p.web) 

Un grupo de ejidatarios de Chocholá realizó ayer dos manifestaciones en Mérida. 
Medio centenar de campesinos, hombres, mujeres e incluso niños, primero protestaron 
frente al Palacio de Gobierno y luego a las puertas de la Procuraduría Agraria, en el 
cruzamiento de las calles 66 con 63. 
En el edificio sede del Ejecutivo, los manifestantes pidieron la intervención del 
gobernador Rolando Zapata Bello ante lo que consideran el despojo de sus tierras, y 
en las oficinas agrarias denunciaron los presuntos abusos cometidos por el delegado 
Omar Corzo Olán. 
Los inconformes relataron que el problema que denuncian se agravó anteayer 
domingo, cuando en Chocholá, a unos 26 kilómetros al suroeste de la capital 
yucateca, se efectuaron dos asambleas ejidales. La primera, en la Casa Ejidal que 
encabezó la comisaria Claudia Cob Durán, y la otra, en el parque de la comunidad, al 
aire libre, según los manifestantes, con la participación de personal de la 
Procuraduría Agraria. Ambas juntas respondieron a la convocatoria oficial que 
emitieron las autoridades agrarias en la que el punto principal que se abordó fue “la 
ratificación o la remoción del Comisariado y el Consejo de Vigilancia” de la población, 
de acuerdo con un documento oficial. 
 

Habitantes de Chocholá se manifiestan en Palacio (Diario de Yucatán, p.web) 

Lunes 13 de marzo de 2017 
“Me canso, pero me levantó y sigo luchando”, dijo la señora Obdulia Martín Rosado, 
quien yacía en el suelo frente al Palacio de Gobierno, protestando, junto con otros 
habitantes de Chocholá, por la destitución de Claudia Cob Durán como comisariada 
ejidal, por parte de la Procuraduría Agraria. 
Ayer se llevó al cabo la destitución de la ahora ex comisariada y después se eligió a 
Paulino May Moo como nuevo presidente del comisariado ejidal, situación que molestó 
a los ejidatarios, pues indicaron que se debió a los intereses de algunas personas 
“ricas que quieren destruir el monte”. 
Habitantes de Chocholá, acudieron a protestar frente al Palacio de Gobierno y 
exigieron ser escuchados y que el gobierno de Rolando Zapata Bello intervenga para 
cancelar la construcción de una calera.-Gabriel Chan Uicab. 
 

Chocholá contra cementera (La Jornada Maya, Paul Antoine Matos, p.web) 

Lunes 13 de marzo de 2017 
Según versiones de los ejidatarios de Chocholá, la empresa Cementos Fortaleza inició 
la construcción de su edificio después de que La Jornada Maya publicó las quejas de 
un grupo del ejido hacia los desarrolladores de la cantera. 
Ayer, alrededor de 50 ejidatarios inconformes protestaron frente al Palacio de 
Gobierno para exigir hablar con el gobernador Rolando Zapata Bello y buscar una 
solución al conflicto que, aseguraron, se trata de un despojo de tierras y también de 
poner en peligro el medioambiente, primordialmente por contaminación del agua. 
Entrevistados en la Plaza Grande, los ejidatarios relataron que el domingo se realizó 
una “asamblea ilegal”, debido a que se les impidió el paso, con la presencia de más de 
25 policías, además de que se cambió el lugar donde se llevaría a cabo, sin previo 
aviso. 



Durante la manifestación en Palacio de Gobierno, un grupo de cuatro ejidatarios, 
incluyendo a Cob Durán y al abogado Rodolfo Macossa y Cuevas, ingresaron para 
discutir con el secretario General de Gobierno, Roberto Rodríguez Asaf, la situación en 
Chocholá. 
Con la Secretaría de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente para que se les entregue el 
manifiesto completo de Impacto Ambiental que conlleva la implementación de una 
industria como la calera, porque “el daño ecológico y social que que se generará es 
irreversible”; con la Fiscalía General del Estado, porque los ejidatarios han generado 
denuncias penales, pero no resuelven las investigaciones, eso alenta la justicia y 
provoca enfrentamientos sociales; con la Secretaría de Seguridad Pública se pidió que 
no se envíen policías a amedrentar a los campesinos, porque eso impide la libertad de 
expresión; con el Instituto de Seguridad Jurídica del estado, porque hay muchas 
propiedades privadas que eran tierras del ejido, que para cambiar su tipo de uso de 
suelo, tendría que ser tierra devastada, pero la autoridad malentiende el carácter de 
esos espacios; a la Procuraduría Agraria se le pide reconocer que sus 
representantes actuaron ilegalmente en la destitución de la comisaria ejidal, expresó. 
 

México: Disparan a campesinos que protestaron contra la autopista 
Texcoco-Pirámides (Biodiversidad en América Latina y el Caribe, p.web) 

Lunes 13 de marzo de 2017 
Alrededor de 30 golpeadores con armas de fuego dispararon a un grupo de 200 
campesinos del municipio de San Miguel Tocuila, Texcoco, que mantenían una 
reunión y un bloqueo para protestar contra la construcción de la autopista Texcoco-
Pirámides, a cargo de las empresas CIPSA y PINFRA, como parte de las obras del 
Nuevo Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (NAICM). 
“Los agresores dispararon aproximadamente 50 veces para después arrojar un 
automóvil de los ahí reunidos a un canal de agua”, señaló el Centro de Derechos 
Humanos Zeferino Ladrillero. Por su parte, el Frente de Pueblos en Defensa de la 
Tierra (FPDT) de San Salvador Atenco explicaron que la agresión de la tarde del 
jueves sucedió “en la víspera de una cita para dialogar con las instancias federales 
que dicen interesarse en la protección de (nuestros) derechos humanos”. 
Los campesinos que integran al FPDT mantienen desde entonces su oposición contra 
la edificación de la autopista Pirámides-Texcoco, la cual prevé conectar las autopistas 
México-Piramides y Peñón Texcoco, además del corredor México-Tuxpan con el 
nuevo aeropuerto. 
“Los pueblos somos los únicos que podemos y tendremos que resguardar nuestra 
tierra”, expresó el FPDT ante el agravio continuo a los territorios de las comunidades 
que llevan a cabo “la Procuraduría Agraria, las empresas invasoras, los comisariados 
ejidales traidores, la mafia municipal y el gobierno federal”. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Añaden 153 municipios prósperos (Reforma, Nallely Hernández, p. 6) 

El Infonavit y la ONU Habitat acordaron incluir 153 municipios más en el índice de 
Ciudades Prósperas (CPÍ). 
Con el aumento los municipios analizados sumarán un total de 306 localidades que 
representa 93 por ciento de la población urbana del País. 
En tanto, la titular de la Sedatu, Rosario Robles Berlanga, destacó que 59 zonas 
metropolitanas en el País reúnen el 59 por ciento de la población total. 
 

Progreso urbano, con trabajo conjunto: Robles (Milenio Diario, Yanira Franco, p. 

16) 



La titular de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Rosario Robles, 
aseguró que es evidente que en las zonas metropolitanas del país ya es insuficiente la 
actuación solo del gobierno local para asumir los retos y desafíos que plantean dichos 
territorios. 
 

De 400 ciudades prósperas de la ONU, 153 son mexicanas: Infonavit (La 

Prensa, Patricia Carrasco, p. 10) 

De 400 ciudades medidas hasta ahora por el Índice de Ciudades Prósperas, 153 son 
mexicanas, es decir, 38% del total de ciudades analizadas a nivel mundial, por lo que 
el Infonavit es punta de lanza, afirmó el director del Infonavit, David Penchyna, al 
reconocer al Presidente Enrique Peña Nieto y a la Secretaria Rosario Robles, titular de 
la Sedatu, por el compromiso que han manifestado por la calidad de vida de los 
ciudadanos. El director del Infonavit, David Penchyna, y Joan Clos, director ejecutivo 
de ONU-Hábitat, firmaron un Memorándum de Entendimiento, cuyo fin es posicionar a 
la vivienda como elemento central para el cumplimiento de los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible en México, además de que como ninguna otra institución a nivel mundial, y 
acelerando el paso como lo ha instruido el Presidente Enrique Peña Nieto, se 
duplicarán las localidades medidas por el índice de las Ciudades Prósperas (CPI), es 
decir, pasarán de 153 a 306. 
 

Cachan a Rosario Robles de 'shopping' (Récord, p. 43) 

Cachan a Rosario Robles de ''shopping'' Ei conductor Carlos Loret de Mola balconeó a 
la titular de la Sedatu, mientras ésta se encontraba en una tienda REDACCIÓN 
CONTRA nosario Robles, titular de la ImSecretaria de Desarrollo Agrario Territorial y 
Urbano (Sedatu), fue captada Infraganti'' mientras compraba en una exclusiva tienda, 
ubicada al sur de la CDMX. A través de su cuenta de Twitter, el periodista Carlos Loret 
de Mola difundió una serie de fotos donde se aprecia a la funcionaría. 
 

Arrestan 4 horas a huichol que lucha por tierras en Nayarit (La Jornada, Juan 

Carlos G. Partida/Corresponsal, p. 27) 

Guadalajara Jal.- El comunero huichol Ubaldo Valdez Castañeda fue detenido y en 
cerrado por policías municipales y estatales de Nayarit el domingo anterior Valdez 
Castañeda es uno de los líderes indígenas que buscan recuperar 10 mil hectáreas de 
territorio en Huajimic pueblo ganadero nayarita ubicado en el norte de Jalisco. 
Ubaldo Valdez, quien hace una semana terminó su gestión como secretario de bienes 
comunales de San Sebastián Teponahuaxtlán y Tuxpan de Bolaños, salió libre horas 
después "gracias a la intervención del gobierno estatal de Jalisco", que fue 
intermediario con autoridades del estado vecino. El líder huichol acusó a la Fiscalía 
General de Nayarit de encabezar actos de hostigamiento contra él e indígenas que 
ocupan unas 200 hectáreas del primer lote de tierras en Huajimic que los waxárikas -
nombre original de su etnia- han recuperado vía juicios agrario. 
 

Firman Convenio De Colaboración Universidad De Oriente Y La SEDATU 
(Momento Diario, p.web) 

Los universitarios deben tener una gran participación activa en las decisiones de los 
tres niveles de gobierno, federal, estatal y municipal, para cambiar la realidad del país 
y estas acciones podrán lograrlas a través de la educación, estudio, investigación y 
capacitación profesional, subrayo Juan Carlos Lastiri Quirós, subsecretario de la 
Secretaria de Desarrollo Agrario Territorial y Urbano (SEDATU) del Gobierno de la 
República 
Lo anterior al signar un convenio de colaboración institucional con la Universidad de 
Oriente de Puebla para que los alumnos de las diferentes facultades puedan realizar 
prácticas profesionales y colaborar en los programas de la SEDATU. Agrego que esto 
permitirá que los universitarios al culminar su carrera puedan obtener un cumulo de 
experiencias enriquecedoras para su formación profesional y académica. 



Por su parte el rector de la Universidad de Oriente, José Flores Olea al hacer uso de la 
palabra manifestó que es muy satisfactorio para los alumnos esta colaboración que les 
permitirá realizar servicio social; por lo que este convenio institucional quedará 
registrado ante las autoridades de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, 
para que se sustente el documento. 
 

La Sedatu va a apoyar a migrantes con casas (Periódico Correo, Karina Urbina, 

p.web) 

León, Gto.- A través del programa ‘Construye en tu tierra’, la Secretaría de Desarrollo 
Territorial y Urbano (Sedatu) pretende apoyar con créditos y subsidios a los migrantes 
que regresen de Estados Unidos para que construyan su vivienda en Guanajuato, 
aseguró el delegado regional Javier Contreras Ramírez; sin embargo, aún no se 
determina el monto que se destinará, ni las reglas de operación. 
“De la noche a la mañana los echan para acá y no tienen ni siquiera a dónde llegar a 
vivir. En lo que llegan con un familiar, con algún amigo, nosotros entraremos a tratar 
de impulsar y apoyar con una vivienda. 
No tenemos todavía el procedimiento de cómo lo vamos a bajar pero el indicativo es 
este”, reconoció el funcionario. 
 
 

Sector Agropecuario 
 
 

Seguridad es la plataforma del desarrollo: Calzada (El Heraldo de Saltillo, p.web) 

Lunes 13 de marzo de 2017 
San Juan de Sabinas, Coah.- La seguridad es la plataforma del desarrollo, afirmó 
desde este municipio el titular de SAGARPA, José Calzada Rovirosa, al referirse a los 
avances que en esa materia registra Coahuila. 
El secretario del gobierno federal realizó una intensa gira de trabajo acompañando al 
Gobernador Rubén Moreira Valdez por los municipios de Sabinas y San Juan de 
Sabinas, donde trataron varios temas de mutuo interés en beneficio del campo 
coahuilense. 
En reunión con productores agropecuarios, José Calzada reconoció los grandes 
resultados en materia de seguridad que se han obtenido en Coahuila gracias al trabajo 
y la voluntad del Gobernador Rubén Moreira. 
 

México denuncia a Costa Rica por restringir sus aguacates (El País, Álvaro 

Murillo, p. 38) 

Aunque en México el caso no llega a ocupar las primeras planas, Costa Rica cumple 
dos años discutiendo sobre el aguacate. No se puede hablar de una "guerra del 
aguacate" cuando una de las partes es la potencia mundial y tiene un cliente cada vez 
más hambriento como EE UU (le vendió 800.000 toneladas en 2016), y la otra, Costa 
Rica, solo uno de sus cinco compradores principales, con una diferencia abismal. 
Producto insignia El aguacate es un producto insignia de México, señaló Fernando 
Ocampo, exministro de Comercio Exterior de Costa Rica y crítico de la prohibición 
dictada por el Gobierno actual de Luis Guillermo Solís. "Cuando un producto insignia 
es atacado por otro país, aunque sea poco volumen, los países salen a defenderlo. 
Quieren cerrar la posibilidad de que otros mercados actúen también con obstáculos a 
ese producto", considera Ocampo, quien hizo ver que solo Costa Rica ha decidido 
imponer medidas contra el supuesto riesgo por la enfermedad de los árboles. 
 

Apoyarán a sector social del campo (El Siglo de Durango, Ricardo Beltrán, p.web) 

Durante la inauguración de la XXV Semana Agropecuaria en las instalaciones de la 
Sociedad Cooperativa Agropecuaria, el titular de la Dirección Municipal de Desarrollo 



Rural, Hipólito Pasillas Ortiz, destacó que ya se trabajan diversas estrategias 
tendientes a apoyar a los productores del campo, en especial a aquellos que 
pertenecen al sector social. 
Por ejemplo, expuso, al inicio de este ciclo agrícola se tienen buenas expectativas 
para contar con un volumen suficiente de agua rodada para el riego, además de que 
en el caso de algunos precios como el del algodón se tienen bueno precios 
internacionales y un tipo de cambio favorable para los que exportan sus productos, 
mientras que a nivel local se han consolidado buenos precios para forrajes como la 
alfalfa. Sin embargo, indicó que, a falta de bajas temperaturas, se prevé que haya un 
alza en la incidencia de plagas en los cultivos. 
Por parte del Gobierno local, abundó, se aconseja a los pequeños productores 
sembrar, adicional a su cultivo principal, una pequeña superficie para el autoconsumo, 
así como que se den la oportunidad de aprovechar programas adicionales como el 
desarrollo de huertas familiares y el desarrollo de pies de crías de conejos, que ya les 
están siendo ofertados con participación de la Secretaría de Agricultura, Ganadería, 
Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). 
 

El kilo de sardina subiría de $4 a $10 (Diario de Yucatán, p.web) 

Progreso.- En el muelle La Caleta el kilo de sardina se pagó ayer a $4, pero 
pescadores y comerciantes dijeron que aumentará a $7 u $8 cuando se comiencen a 
avituallar con esta carnada los barcos de Yucalpetén que el 1 de abril, tras la veda, 
zarparán para pescar mero. 
En esta época la captura de sardina es baja. Cada una de las 30 lanchas dedicadas a 
la pesca de la carnada obtiene en promedio 200 kilos, lo que según los sardineros no 
alcanza ni para pagar la gasolina que gastan. 
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